

# Environnement. Yara : « Nous demandons sa fermeture immédiate »

[Presse Océan](#) Théophile Péchon Publié le 21/07/2023 à 18h41

Ce vendredi 21 juillet 2023, une vingtaine d'activistes écologiques d'Extinction Rébellion se sont rassemblés devant l'usine Yara, le fabricant d'engrais situé à Montoir-de-Bretagne. Ils réclament sa fermeture administrative.



Les militants d'Extinction Rébellion sur le site de l'usine d'engrais Yara | PHOTO PO-THÉOPHILE PÉCHON

Yara : fermeture administrative immédiate peut-on lire sur la banderole, déployé sur le grillage de l'usine. Le lieu était tenu secret jusqu'au bout, pour éviter la présence des forces de l'ordre. Plus d'une dizaine de militants d'Extinction Rébellion se sont donné rendez-vous en début d'après-midi, ce vendredi 21 juillet 2023 sur le site de l'usine Yara basée à Montoir-de-Bretagne. Déguisés, pancartes à la main, masques à gaz, les militants d'Extinction Rébellion ont mené une nouvelle action devant une industrie polluante .

## « L'entreprise préfère payer des amendes »

Devant le fabricant d'engrais, le collectif écologique est venu alerter sur les manquements aux normes de sécurité de l'usine. Danger industriel et risques sanitaires pour les travailleurs et les habitants de la région dénonce Extinction Rébellion. Le 12 juin 2023, l'entreprise s'était vue prononcer une amende de 519 000 € par la préfecture. En cause : son refus de réaliser des travaux de mise en conformité, malgré les mises en demeure prononcées. Cette condamnation est ridicule.

L'entreprise préfère payer des amendes plutôt que d'effectuer les travaux , déplore Nathan, le porte-parole du mouvement.

Leader mondial de la fabrication d'engrais azotés, Yara enfreint les seuils de pollutions autorisés. Elle rejette une quantité importante d'ammoniaque dans l'air et de phosphore dans l'eau. Elle émet des particules fines impactant la santé des habitants , rapporte Nathan. En 2019, une étude de l'observatoire régional de santé relevait une surmortalité dans la région de Saint-Nazaire, liée notamment à l'activité industrielle. Nous devons mettre la pression sur Yara , poursuit-il.

## Des actions pour faire pression

Après son rassemblement devant l'usine d'engrais, le collectif s'est rendu devant la sous-préfecture de Saint-Nazaire. L'objectif, c'est de leur rappeler leurs devoirs , lance le porte-parole. Les militants espèrent une décision ferme du nouveau préfet. Notre seule revendication, c'est la fermeture immédiate de l'usine jusqu'à ce que les travaux soient réalisés, ce qui permettrait aux travailleurs de continuer à être payés malgré l'arrêt de l'usine .



Les militants devant la sous-préfecture à Saint-Nazaire | PHOTO PO-THÉOPHILE PÉCHON

Par ses actions, Extinction Rébellion veille à informer la population. Nous souhaitons amorcer une campagne de sensibilisation autour de l'usine Yara. Il y a encore beaucoup de personnes qui n'ont jamais entendu parler de ce sujet .

Le mouvement écologiste annonce se joindre, avec d'autres associations, à de nouvelles mobilisations.